

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 6 de Junio de 1917

Núm. 2.491

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Don Gabriel Palmer

De un caballero francés residente en Mallorca hemos recibido, traducido por él al castellano, el siguiente artículo publicado por *Le Figaro*, de París; artículo que publicamos por referirse a un distinguido paisano nuestro y para corresponder a la atención que con nosotros ha tenido el expresado caballero.

Don Gabriel Palmer es uno de los más distinguidos capellanes de honor del Rey de España y Visitador Real de la Misión Española que fué fundada por él hace algunos años en París, según orden e instrucciones de S. M. el Rey Don Alfonso XIII. Ya, durante el período de preparación de tan benéfico y laudable obra, tuvo ocasión de conocer y, por tanto, de amar a nuestro hidalgo país. Hoy, por causa de la cruenta guerra, y toda vez que el sufrimiento de los que amamos nos hace centuplicar la fuerza de este amor, estamos seguros de que don Gabriel Palmer haría suyo, más con vencido que nunca, el hermoso verso de la hija de «Roland»:

Todo hombre tiene dos patrias, la suya y la francesa.

Últimamente, en uno de sus eucuentos discursos, vibrante de este doble patriotismo y haciendo gala de una documentación histórica tan abundante como irrefutable, nos presentó a Francia y a España al través de los siglos a manera de «dos brazos de la civilización cristiana».

¿A quién, que estuviera más fielmente informado y esperanzado de que de su boca saliera toda la verdad, podíamos acudir, para saber lo que dicen de nosotros al otro lado de los Pirineos, y con mayor razón, para saber lo que piensa la Iglesia de España de su hermana la Iglesia de Francia?

A don Gabriel Palmer nos dirigimos, pues, aprovechando la inmensa ventaja, para nosotros, de que habla el francés con idéntica perfección que el español.

Estricta justicia hacemos a nuestro interrogado al afirmar que es un capellán ejemplar de gran cultura, un verdadero sacerdote sin ribetes de cortesano, al cual el propio Rey don Alfonso XIII tiene en gran estima y a quien distingue con su aprecio, aprecio que se diría amistad, si sus respectivas posiciones lo permitieran y que es debido no a la adulación, sino a los propios méritos, a su gran valía.

No nos sorprendió el que don Gabriel fuera locuaz, cualidad que nos proporcionó el encanto de escuchar su elocuente palabra y medir la grandeza de su corazón.

Nos habló de su bellísima patria chica, las Baleares, que fué patria igualmente del Bienaventurado Raimundo Lullo, pero con gran calor y muy en particular nos habló de su Rey. Creímos notar en sus ojos, según feliz expresión de Lamartine, un poco del polvo que precede a las lágrimas, al referirnos el hermoso rasgo, de una realza noblemente humana, de S. M. don Alfonso XIII al decidirse a fundar en París una institución parecida a nuestro Saint Louis des Français en Madrid.

Enterose el buen Rey, de que en ciertas fábricas de los suburbios trabajaban humildes obreros españoles y, entre ellos, había tiernos niños a los cuales se les exigían trabajos muy superiores a su edad y en condiciones tan duras que ponían en peligro la salud y la vida. El magnánimo corazón del Monarca se compadeció de sus expatriados vasallos, y, por caridad a estos pequeños, para que no se sintieran tan abandonados lejos de su Patria y de su hogar, fundó en París esta misión espiritual, pronto convertida en mina inagotable de caridad, de valor y de fe.

Los sentimientos personales de don Alfonso XIII con respecto a Francia nos son demasiado conocidos, tanto es así que ni siquiera juzgamos necesario interrogar a don Gabriel sobre el particular. La neutralidad de España en la actual guerra se debe a una necesidad política sobre la cual el Gobierno español es mejor juez que nosotros. Conviene no olvidar que el Rey de España no es absoluto, no es más que un Soberano constitucional, y si interpretásemos desfavorablemente para nosotros la natural reserva, que debido a ello tiene que imponerse cometeríamos una grave injusticia, una necesidad muy sencilla. Tenemos que confesar que S. M., con su continua intervención, compatible con la neutralidad de que hablamos, nos está prestando nobles y valiosos servicios (y esto lo decimos en el sentido más elevado de la palabra), servicios que nos retratan su verdadero carácter de cuerpo entero y sobre el cual no podemos equivocarnos ni nosotros ni los alemanes.

En lo referente a España, don Gabriel no permite que, en conjunto, pongamos la más ligera duda sobre la simpatía y el cariño que siente por su hermana mayor latina, dejando aparte ligeras excepciones, hijas todas ellas de la distinta manera de apreciar el interés nacional. Referente a las autoridades religiosas, al clero superior e inferior, lo único que don Gabriel otorga a los que opinan que la Iglesia de España nos es hostil, es que a los católicos españoles a veces les cuesta trabajo el comprender que Francia, a pesar de tener los católicos en mayoría, en inmensa mayoría, y estar el sufragio universal en vigor, vaya gobernada por hombres que no hacen,

cuando menos oficialmente, profesión de fe católica.

De ahí proceden las incertidumbres en lo referente a la vitalidad religiosa de nuestra Nación. No culpemos, pues, a los católicos españoles de tal inquietud, que dista mucho de ser general, ante una anomalía que nosotros mismos tenemos que reconocer. Mas es lo cierto que nuestra vitalidad religiosa se ha ido robusteciendo, y se robustece de una tal manera, que hoy ya la Iglesia de España no resiste el hacernos justicia y rinde, a la Iglesia de Francia, todo el homenaje que le es debido, aunque en este homenaje veamos un vislumbre de recelo. La plena conformidad en la obediencia del clero francés al Papa, en el asunto de la separación de la Iglesia y el Estado, obediencia que implica el heroísmo del más absoluto desinterés, suscitó en toda la Iglesia de España un arranque de calurosa admiración, de ardorosa simpatía. Esta Iglesia sabe muy bien que Francia es la primera por su apostolado en las misiones lejanas, y que, ella sola, da más oro, más apóstoles y más mártires a la sacrosanta Obra de «La Propaganda de la Fe» que todas las restantes naciones reunidas.

Yo no me atrevería a afirmar que el clero español no conserve ciertas preveniciones en contra nuestra, y de esto, algo tenemos también que reprocharnos. ¿No es acaso una opinión muy extendida en Francia el que el clero español está muy atrasado y es extremadamente intolerante? Aun no hace muchos días tuve, yo mismo, que defenderle en un Centro culto y que se las da de bien informado. La proverbial ignorancia del clero español no es más que una leyenda absurda.

Y, sin embargo, hay que distinguir: El clero superior español, en lo tocante a estudios teológicos, y no me refiero ya a los Obispos, sino a los Vicarios generales, Canónigos y Titulares de curatos importantes, el clero más ilustrado del orbe. Y esto siempre fué así y dan prueba clara de ello los principales cargos que los Obispos españoles desempeñaron en los Concilios de todas las épocas. Recordad que, en el Concilio del Vaticano, el discurso que pronunció el Arzobispo de Toledo en favor de la definición de la infabilidad del Papa, produjo tal entusiasmo, que fué intercaldado, casi íntegro, en las actas conciliares.

El clero superior español tiene fundados motivos para ser el más docto en Teología, puesto que, en la Iglesia de España, todos los cargos importantes, si exceptuamos el de Obispo y ya entendiendo que siempre es elegido entre el clero superior, son por oposición rigurosa y los jueces examinadores forman el tribunal organizado de manera que asegure la independencia de la autoridad episcopal. En sus decisiones, jamás se admite el favoritismo.

Esta intolerancia, que atribuimos al clero español, es, más que intolerancia, intransigencia doctrinal.

En resumen, y este pensamiento me ha sido sugerido por mi eminente interlocutor: en lo tocante a Teología, el clero español no necesita, en realidad, absolutamente nada del extranjero, mas, en cuanto a una mejor adaptación de sus métodos a las necesidades de la sociedad contemporánea, sin duda ninguna ganaría mucho al ponerse en contacto con el clero francés, con cuyo contacto, éste también resultaría beneficiado en gran manera. Y para terminar: si se pudiesen fundir en una las cualidades distintivas del cura francés y del cura español, nos darían por resultado el cura ideal.

Yo quiero creer en don Gabriel, y sinceramente desearía que los dos cleros aprendieran a conocerse mejor, a amarse más, para mayor bien de España y Francia y mejor provecho de la Iglesia universal y de la humanidad toda.

Por la neutralidad

A iniciativa de varias damas y elementos de esta ciudad, a cuya cabeza figura la distinguida señora Marquesa de Zayas, se enviará a Madrid, con miles de firmas, el siguiente mensaje:

«También en esta Mallorca, las madres, hijas y esposas de los que se deben ante todo al honor y dignidad de su Patria, a cuya defensa correrían presurosos hasta derramar la última gota de la sangre noble y generosa que, como hijos de una tradición heroica, corre y buile por sus venas, no pueden menos de contemplar con estupor y amargura la suerte preparada por algunos elementos a nuestra querida España.

Y por más cierta que sea la compensación de sentimientos y voluntades de todos los que se cobijan a la sombra de nuestra bandera, celosos de su gloria, no lo es menos tampoco el mayor esfuerzo que cada momento realizan quienes pretenden aventurarnos por los caminos de una intervención tan antipatriótica y contraproducente a los verdaderos intereses de nuestro pueblo.

No somos tampoco nosotras germanófilas ni aliadófilas. Somos y seremos siempre entusiastas y netamente españolas, fieles hijas de aquellas sublimes mujeres que, al inmortalizar su nombre en la gloriosa fecha que todas recordamos, pusieron sobre la frente de nuestra Es-

paña la preciosa diadema de nuestra independencia.

Por eso, decididas adalides de la única causa salvadora, nos hacemos solidarias del hermoso mensaje elevado hasta la Suprema encarnación de la Patria para que no permita sea por nadie quebrantado el criterio de la más estricta neutralidad, que, al salvar al país de la ruina, evitará la desolación y el desconsuelo en nuestros propios hogares».

El «Real Club de Regatas»

Por San Pedro

El «Real Club de Regatas» de esta capital, deseando imprimir mayor interés y realce a los festejos que este año se celebrarán en honor y gloria de su patrono, San Pedro, acordó, en su última Junta, solicitar el apoyo de las autoridades, corporaciones oficiales y algunas sociedades recreativas, en la cesión respectiva de un objeto de arte para premios de las regatas a vela, remo y motor que este año piensan efectuar.

De esperar es que tan simpática sociedad se verá secundada en sus nobles propósitos de enaltecer y propagar entre nuestra juventud las aficiones náuticas, tan útiles y necesarias a quienes el mar es el único camino que les pone en comunicación con el resto del mundo.

Además, para completar el programa, acordó celebrar los festejos en la siguiente forma:

Por la mañana.—1.º Regatas de baidros, faluchos y guayros del «Club» por series (regata de equipos).—Premios: objetos de arte.

2.º Regatas de faluchos profesionales a la vela con embarcaciones hasta 40 palmos.—Premio: 75 pesetas.

3.º Regatas a vela, también para profesionales, con embarcaciones de 40 hasta 50 palmos.—Premio: 75 pesetas.

Terminadas las regatas, se celebrará un banquete en la terraza del «Club» por los socios que se hayan inscrito para el mismo.

Por la tarde.—4.º Concurso y exposición de modelos de embarcaciones menores con dos premios de presentación.—Premios: objetos de arte.

5.º Regatas de embarcaciones a motor.—Premios: objetos de arte.

6.º Id. a remo para socios del «Real Club».—Premios: objetos de arte.

7.º Regatas a remo por marineros de la marina mercante.—Premios: en metálico.

8.º Id. a remo para marinos de guerra.—Premios: en metálico.

9.º Cucañas marítimas y concurso de natación.

Una banda de música amenizará estos números.

Por la noche.—El edificio del «Real Club» será iluminado eléctricamente. Un sexteto tocará baillables hasta las doce de la noche.

Esto es lo acordado en principio, que podrá ser aumentado o corregido según las circunstancias.

Celebramos de veras los buenos propósitos del «Real Club de Regatas», que reflejan su plausible orientación.

La Fiesta de la Flor

Las mesas petitorias para la Fiesta de la Flor, que se celebrará mañana en esta ciudad, se instalarán en los siguientes sitios:

Una en la Plaza de Cort, presidida por doña Teresa Alomar de Alemañy, esposa del Alcalde de Palma.

Otra en el Jardín de la Giorieta, presidida por doña Anita Sureda.

Otra en la Sociedad «La Veda», presidida por la señora Gobernadora.

Otra en la calle de Palacio, presidida por las señoras de Prat y de Formiguera.

Otra en la calle de Colón, presidida por doña Francisca Palliser.

Otra en la plaza de la Seo, presidida por doña María Amorós.

Otra en el catafalco del Borne, presidida por la señora esposa del Comandante de Marina.

Otra en la plaza de Antonio Maura, presidida por doña Catalina Pomar.

Otra en el Teatro Principal, presidida por la señora esposa del Jefe de policía, señor Blanco.

Suelta de palomos

Ayer tarde, a bordo del vapor correo de Mahón, fueron embarcados para la vecina isla unos cuarenta palomos para ser soltados mañana, jueves, día del Corpus, a las cinco y media de la mañana, en aquel puerto, por el capitán de dicho buque.

Esta suelta ha sido organizada por la «Sociedad Colombiífilo Mallorquina».

Habrán tres premios, consistentes en otras tantas medallas: una de plata, otra de níquel y la otra de cobre.

CONGREGACIÓN

DE

María Inmaculada y San Luis

(Montesín)

DÍA DEL CORPUS.—PROCESIÓN

A las cinco y cuarto reunión en el local de la Escuela Nocturna, San Bernardo, 12.

No deben asistir los Señores menores de 14 años.

La procesión del Corpus

La procesión solemne que mañana, día de Corpus, saldrá de esta Catedral, a las seis de la tarde, recorrerá el trayecto siguiente:

Calles del Deanato, San Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolasco, Morey, plaza de Santa Eulalia, calles de la Plateria, Bolsaría, Colón, plaza de Cort, calle de Palacio y plaza de la Seo, entrando en la Basílica por la puerta principal.

Mañana, con motivo de la festividad del Corpus, las tropas de la guarnición vestirán de gala, y las fuerzas cubrirán la carrera en la procesión.

Junta de Obras del Puerto

Anteayer se reunió la Junta de Obras del Puerto.

Ocupó la presidencia don Gabriel Mulet y asistieron a la reunión los señores Ramis, Bonnin, Rosselló, Garau, Creus, Simó y Casasnovas.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, y examinó la Junta la relación de asuntos pendientes.

Se acordó prorrogar por lo que resta del presente año la concesión para la prestación del servicio de aguada a los buques en la forma como se viene efectuando en la actualidad, sin perjuicio de estudiar el modo como resulte más conveniente de llevar a cabo el servicio desde principio del año venidero.

Se acordó que la Comisión ejecutiva haga un estudio de la forma como sea más conveniente reorganizar el servicio de recaudación de arbitrios.

Se enteró la Junta de que se ha concedido al señor Villalonga autorización para construir un cine en el muelle como tenía solicitado; y a la señora Marquesa de Zayas, se la ha autorizado también para efectuar las obras que en una finca de Porto-Pi había solicitado realizar; como también de las autorizaciones concedidas a don José Roig y a don Miguel Muntaner para construir casetas de baños.

Se enteró de que el nuevo Capitán general, don Ramón García Menacho, ha participado haber tomado posesión de su cargo, estimando los ofrecimientos que con tal motivo se ha dignado significar a la Junta.

Visto un oficio del Ingeniero Director mediante el que traslada otro del contratista de las obras señor Arpón, expresando que no puede manifestar su conformidad a las relaciones valoradas de obras ejecutadas en Marzo y Abril y a la liquidación de las obras de hormigón en sacos, por tener en Palma los datos precisos de comprobación y encontrarse él en Madrid, se acordó que se dé traslado de dicho oficio a la Dirección General de Obras Públicas como ampliación de los informes emitidos acerca de instancias del propio contratista, evidenciando así que las demoras a que se viene refiriendo el señor Arpón se deben a él más bien que a la Junta y a la Dirección de las obras; acordándose, además, que la Presidencia por carta exprese a la Jefatura del Servicio la necesidad de que se proceda a activar la obra del señor Arpón, cuasi paralizada; como también que se encomiende que se active el expediente de los tinglados, pendiente de anuncio de subasta.

Se acordó haber visto con agrado las manifestaciones del Ingeniero señor Garau publicadas en la prensa local recientemente con motivo de telegramas del señor Arpón, también publicados; y aprobó las cuentas correspondientes al mes anterior y la relación de jornales de los operarios de los primeros días del mes corriente.

Y se dió por terminada la reunión.

El dragado del puerto de Mahón

He aquí la exposición del Ministro de Fomento que precede al Real decreto autorizando a dicho Ministro para anunciar la subasta de las indicadas obras de dragado del puerto de Mahón.

«Señor: Por Real orden de 19 de Junio de 1916, fué aprobado el proyecto para la realización de las obras de dragado del puerto de Mahón (Baleares), respecto a las que se había encarecido por Regl. orden del Ministerio de Marina ser urgentes e indispensables para las necesidades de la defensa nacional.

El presupuesto de las obras es de pesetas 1.042.454'27, y se propone la subasta para su ejecución en cuatro años, correspondiendo abonar en el presente presupuesto 100.000; 347.478'09 en cada uno de los años 1918 y 1919, y 247 mil 478'09 en el de 1920.

Se ha certificado en el expediente la

posibilidad de satisfacer el importe de la obligación que se trata de contraer, dentro de la cifra consignada en presupuestos; los pliegos de condiciones que se proponen como base de la subasta son análogos a los redactados en otros casos, no ofreciendo reparos su aprobación, y aparecen cumplidas las prescripciones de los artículos 57 y 67 de la ley de Contabilidad y 5.º de la de 19 de Marzo de 1912.

Con arreglo a lo dispuesto, se ha oído el parecer del Consejo de Estado, y de acuerdo con su dictamen, emitido en pleno, el Ministro que suscribe tiene la honra de someter a la aprobación de V. M. el adjunto proyecto de decreto».

Notas de Sociedad

Boda

En Felanitx, en la iglesia parroquial, se ha celebrado la boda de la bella señorita María Oliver Bonet con nuestro estimado amigo el joven e ilustrado oficial de Correos, Administrador de la Estafeta de Porreras, don Juan Guasp Ribas.

Apadrinaron a la novia el diputado provincial don Salvador Vidal Valls de Padrinas y el Notario don Mateo Caldentey, y al novio su hermano don Gaspar y el capitán de artillería don Bernardo Rebassa.

Bendijo la unión el Economo de Felanitx, Rdo. don Antonio J. Mora.

Desearnos a los contrayentes toda suerte de felicidades.

Mejoría

Ha experimentado ligera mejoría, dentro de la gravedad, en la dolencia que viene aquejándole, nuestro particular amigo el presidente honorario de la Cámara de Comercio, don Ricardo Roca. Nos alegramos sinceramente de la mejoría, y deseamos al distinguido enfermo que ésta se acentúe.

Fallecimiento

Esta madrugada ha pasado a mejor vida en el caserío de El Terreno, después de larga y penosa enfermedad, el joven don Juan Riutort.

El finado, persona de carácter afable y bondadoso, era muy estimado de cuantos le conocieron.

Dios tenga en la Gloria el alma del finado.

Reciba su afligida familia, en particular sus hermanos el capitán de carabineros don Miguel y el primer teniente de infantería don Gabriel, sus hermanas y su tío el profesor de primera enseñanza don Miguel Riutort, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

De viaje

A llegado a ésta nuestro amigo don Fermín Ferrarí, viajante de la fundición Tipográfica Neuville, acompañado de su esposa.

Se hospedan en «La Alhambra».

Dámosles nuestra bienvenida.

—Ayer salieron para Valencia, en el «Balear», don Vicente Sagesse, don Manuel Garrido y don Bernardo Pomar.

En el «Mahón», salieron don Guillermo Martorel y don Miguel Vidal.

—Para Ibiza ayer embarcaron don José Casasnovas y don Francisco Oliveras.

Dimisión aceptada

Sabemos que en la mañana de ayer se reunieron en Junta extraordinaria las señoras de la Conferencia de Caridad de San Vicente de Paúl para tuberculosos, establecida en la Misión.

Por unanimidad, las reunidas acordaron aceptar la dimisión presentada por la presidenta D.ª Antonia M. de Alonso Martínez, dando a la vez un voto de confianza al Director de dicha Conferencia, Rdo. P. Casulleras.

Regreso del Sr. Obispo

Anoche regresó a esta ciudad, con motivo de la festividad del Corpus, que se celebrará mañana, el Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca.

En la Gota de Leche

Ayer tarde tuvo lugar el reparto de ropas que dos veces al año se acostumbra hacer en aquella benéfica y benemérita institución. El acto estuvo presidido por el Rdo. Economo de Santa Eulalia, Sr. Auba, quien hizo una breve plática alentando a las señoras de la Junta de Gobierno a seguir el camino emprendido con tanto acierto y provecho de la ciudad, en especial de las madres pobres y faltas de recursos materiales para criar a sus hijos; a las infatigables Sras. del ropero que trabajan sin descanso para vestir a los niños pobres que acuden a aquella casa, y las mujeres para que cumplan sus deberes de madres cristianas y sean agradecidas a los favores que a diario se prodigan en todos sentidos en la Gota de Leche.

La concurrencia fué numerosa, pues además de las señoras de la Junta y Ropero de señoras, presididas por el Director espiritual, Rdo. P. Blanquer, S. J. vimos a numerosos socios beneméritos de la Casa.

Se repartieron 146 prendas de vestir, todas confeccionadas con primoroso gusto por las señoritas del Ropero.

Juegos Florales

Según nuestras noticias, el Jurado de los Juegos florales de *Nostra Parla* estará constituido en la siguiente forma:

Presidente: don Miguel S. Oliver.

Vocales: don Gabriel Labrés, catedrático de este Instituto; don Luis Nicolau d'Oliver; y el señor Morera y Galicia.

Secretario: don José M.ª Tous y Maroto.

Dichos Juegos florales se celebrarán, probablemente, a mediados del próximo mes de Julio.

El poeta que obtenga la Flor natural elegirá la Reina de la Fiesta.

Noticias militares

Revista.—Continúa pasando revista, el nuevo Capitán general, a las distintas fuerzas que guarnecen la isla. Ayer tarde le sufrieron en el Cuartel del Carmen, el regimiento de Palma, el Batallón de Inca y la Compañía de Zapadores de la Comandancia de Ingenieros.

Vacante.—Con motivo del ascenso a capitán del teniente de Infantería don Miguel Caldentey, queda la vacante de Jefe de la sección ciclista de Mallorca, que deberá cubrirse por oficiales de esta guarnición.

Ejercicios.—Esta tarde en la explanada de Santa Catalina y al mando del comandante don Juan Coll tendrá instrucción práctica la fuerza del regimiento de Palma.

Cargo.—Se ha hecho cargo con carácter interino de la sección de ametralladoras para instrucción de explosivos el primer teniente del Regimiento de Palma don Pedro Dezcallar Tacón.

El M. I. Sr. Dr. don Martín Llobera Solivellas

He aquí algunos datos biográficos del nuevo Maestrescuela M. I. señor don Martín Llobera:

Nació en Pollensa el año 1858, y fué ordenado de presbítero en 1881.

De 1882 hasta 1886 fué Vicario de Campanet, y de 1886 hasta 1898 Vicario del Hospital Provincial.

En 1893 fué nombrado Mayordomo del difunto Obispo Ilmo. y Rmo. señor Campins.

Y en 1900 fué nombrado Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

El M. I. señor Llobera es Doctor en Sagrada Teología.

De todos es conocido cuanto trabajó y sigue trabajando desde su entrada en la Catedral en las obras de restauración de nuestro primer templo, consagrando sus talentos a esta magna obra, todavía no terminada, la cual basta para hacer benemérita la vida de un hombre.

Nos complacemos en reiterar al nuevo Maestrescuela nuestra cordial enhorabuena.

Del mar

Entradas

Hoy han llegado los vapores «Ciudadela» y «Mallorca» procedentes de Ciudadela y Barcelona, respectivamente.

Salidas

Ayer salieron los vapores «Balear», «Lulio» y «Mahón» para Valencia, Ibiza y Mahón, respectivamente.

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Mallorca» y «Ciudadela», para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor «Miramar».

De Viticultura

Leemos en el último número del «Boletín Viti-Vinicola de la Estación Enológica de Felanitx»:

«Vinos.—El curso de nuestro negocio de vinos ha estado supeditado, durante la presente campaña, a las dificultades que se han presentado para la exportación y en particular al reducido consumo de la Isla. De día en día han sido más escasas las ventas.

Los precios han sufrido alguna alteración en sentido de baja, pagándose, según clase, de 18,70 a 21,50 pesetas. H. I. (de 5 a 5,75 pesetas cuartín) estación Felanitx.

Alcoholes.—Desde nuestra última información, anormales y variados han sido los precios en sentido de más baja y alza otra vez. Cotízanse actualmente a 196 pesetas H. I. los destilados de 96º y a 200 pesetas los rectificadas. Precios poco firme».

Aviso

Acaban de recibirse nuevas remesas de ETAMINES, ORGANDIS, MESALINAS y GASAS en los

GRANDES

ALMACENES SAN JOSÉ

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial.--Trasatlántico francés torpedeado.--Dimisión del generalísimo Alexieff: le sustituye Brusiloff.--El Brasil comunica a las naciones la revocación de su acuerdo de neutralidad.--Encuentro naval.--Bombardeo de la costa belga.--Buque británico destruido por una explosión.--Comunicados oficiales: gran actividad en las luchas y bombardeos aéreos

DESDE MADRID

Madrid, 5 (6 30)

Trasatlántico francés a pique

París.—En el Mediterráneo Oriental ha sido torpedeado, y hundido, por un submarino, el vapor trasatlántico francés «Sarra».

Pertenecía a la Compañía «Messageries Maritimes», de Marsella.

Dicho buque conducía, entre tripulantes y pasajeros, 460 personas.

De éstas se han ahogado 36

Madrid, 6 (1'00)

Parte oficial francés

París.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado a la Prensa el parte oficial francés de la noche:

«Reconquistamos las posiciones que habíamos perdido en la granja de Froidemont.

El cañoneo es vivísimo en la Champagne y en Cornillet.

Rechazamos varios ataques en Tahure y Auberive.

Como represalia del bombardeo aéreo que practicó el enemigo sobre la ciudad de Bar leduc, nuestras escuadrillas lanzaron cuatro mil kilos de proyectiles sobre Treves, bombardeando también los aeródromos de Moranges, Marsheim, Fresdat y Sissonne, depósitos de municiones de Armerville y Norte de Reims y Laon.

Incendiamos la estación de Duns.

Derribamos seis taubes, obligando a aterrizar a siete más.

Cambio de generalísimo ruso

Petrogrado.—Se ha puesto a disposición del Gobierno provisional, dimitiendo el cargo, el generalísimo Alexieff.

En su sustitución ha sido nombrado generalísimo Brusiloff.

Comunicado alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Rechazamos avances del enemigo entre el mar y La Bassée.

Ha aumentado el cañoneo en Bapaume, Cambrai, el Aisne y la Champagne.

Rechazamos dos ataques nocturnos, preparadísimos por la artillería, cerca de Baric, causando grandes bajas al adversario y haciendo prisioneros.

Hay gran actividad aérea.

Derribamos 12 aparatos del enemigo.

En Oriente y en la Macedonia no ocurre nada digno de mencionar».

Nuevo reglamento en Rusia

Petrogrado.—El nuevo comandante de esta plaza, Polvoroff, está redactando un nuevo reglamento.

Se cree que éste restablecerá la disciplina.

Nuevo Embajador francés en Petrogrado

Petrogrado.—El Gobierno ha dado el placet a la designación de Noulens para embajador francés en Rusia.

La revocación del acuerdo de neutralidad del Brasil

Río Janeiro.—El Ministro de Negocios ha participado a las naciones la revocación del acuerdo de neutralidad.

La nota dice que el Brasil no ha sentido jamás ardores bélicos; pero que no puede proseguir en su neutralidad desde que Estados Unidos se han visto arrastrados a la guerra para luchar en defensa del derecho y de la civilización.

Añade que los acontecimientos colocan al Brasil al lado de Estados Unidos y que se orientará en el sentido de facilitar la acción de la nación hermana y amiga.

La política austro húngara

Budapest.—El Conde de Durlan sigue en relaciones con los jefes de partido.

Regresará a Viena hoy.

Los internados franceses y Alemanes

Ginebra.—Anteano he pasó el primer tren de internados franceses y belgas, canjeados por igual número de alemanes.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Rechazamos varios «raids» del enemigo al Sudeste de Lens y en Armentières.

Hicimos prisioneros en varios golpes de mano que realizamos, de noche, al Sur y Este de Ipres.

Nuestros aviones navales bombardearon con éxito el aeródromo de Saint Denis y la base de hidroaviones de Z-brugge.

Todos nuestros aparatos regresaron indemnes a su base.»

Biplano alemán derribado

París.—Derribamos un biplano alemán, que cayó sobre una línea férrea.

Al caer rompió los hilos telegráficos. El aparato se incendió.

Una bomba que llevaba el biplano explotó, matando a los aviadores.

De esta mañana

Madrid, 6 (5'30)

Encuentro naval.—Un destroyer hundido y otros averiados

Carnavon.—(Radiograma de la madrugada).—El Almirantazgo anuncia que una escuadrilla de cruceros ligeros ingleses divisó el día 4 varios destroyers alemanes.

De estos resultó uno hundido y varios averiados.

Los ingleses recogieron siete supervivientes y no tuvieron bajas.

Bombardeo de la costa belga

Carnavon.—(Radiograma de la madrugada).—El Almirantazgo anuncia que en la madrugada del día 5 fueron bombardeadas violentamente las bases enemigas de la costa belga, logrando un éxito.

Las baterías adversarias contestaron infructuosamente.

Aviones alemanes dejan caer bombas sobre varios distritos ingleses

Carnavon.—Lord French comunica que en la noche del día 4 varios aviones alemanes lanzaron bombas sobre los distritos de Essex y Quent.

Faltan detalles.

Derribamos un taube.

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando Italiano ha transmitido el siguiente parte oficial de la noche:

Ha habido cañoneo y acciones de patrullas en el Trentino y Carnia.

Apresamos 30 austríacos, de ellos uno oficial.

En Vodice apresamos sesenta y cuatro.

Hay gran actividad aérea.

Bombardeamos con éxito las posiciones enemigas.

Derribamos 12 taubes y obligamos a aterrizar a otros seis.

Nosotros perdimos cinco.

Vapor británico destruido por una explosión

Koenigwasterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—La Prensa de Le Havre dice que el vapor inglés «Easgate», de 4277, fué destruido por una explosión durante su estancia en aquel puerto.

Parte oficial francés

París.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha habido acciones de artillería, violentas en varios sectores.

En el sector de Hurteville y en la planicie de Vaulcère también hay cañoneo intermitente.

Los tratados secretos de la «Entente»

Nauen.—El repentino viaje del Ministro inglés Henderson a Rusia tiene por objeto impedir que se publiquen los tratados secretos de la «Entente».

La fiesta del Corazón de Jesús en Francia

París.—Los Boletines eclesiásticos de Francia publican una pastoral invitando a celebrar perpetuamente en todas las iglesias la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

La reina de Inglaterra ha remitido numerosas imágenes para repartirlas entre los soldados.

La cuestión militar

Madrid, 6 (1'00)

Conferencia

El ex capitán general de Cataluña, general Alfau, conferenció ayer con el Ministro de Estado, señor Alvarado.

Manifestaciones de una alta personalidad política.—El Gobierno y el Ejército

Una alta personalidad política nos decía ayer que el Gobierno ha reforzado sus opiniones con las de los personajes consultados.

El Gobierno, nos dijo, desea hallar una fórmula que resuelva el conflicto, sin regatear los medios compatibles con la dignidad del Poder.

El tacto con que ha procedido el general Marina ha dejado a salvo el honor del Gobierno.

Este desea satisfacer las aspiraciones del Ejército y busca, para ello, una fórmula concreta.

Así lo decía el señor García Prieto, que creía facilísimo atender las aspiraciones dentro de la justicia.

Ya se ha exteriorizado, nos añadió la persona en cuestión, esta buena disposición del Gobierno.

Así puede verse por el reciente decreto sobre destinos militares.

Palabras de un Ministro

Un Ministro de la, refiriéndose a la cuestión militar:

—«Este asunto es excepcional: Vivimos en la anomalía.»

Se habla de Juntas de Defensa y, en realidad, no están constituidas.

Esto origina la anomalía en que vivimos».

La Prensa de la noche.—Optimismo

La Prensa de la noche daba ayer una impresión optimista, fundada en las noticias tranquilizadoras que comunicó el general Marina.

La Junta de defensa de Burgos

La Junta de Defensa de Burgos, que radica en Vitoria, presentó ayer al Capitán general.

Este ordenó su arresto, levantándolo casi al mismo tiempo.

Noticias de Barcelona

De Barcelona dicen que siguen las adhesiones a los acuerdos de las Juntas de Defensa y que reina curiosidad por saber si el general Alfau volverá allí, de Capitán general, o si se le dará otro cargo.

Impresión en Barcelona

Se dice que han sido repuestos en sus cargos varios jefes y oficiales que salieron del Ministerio de la Guerra.

La actitud de Luque

El exministro de la Guerra, general Luque, se muestra reservadísimo.

Dijo que hablará en las Cortes si se le requiere.

De lo contrario, mantendrá su actitud, por entender que sirve a la Patria.

La disolución de la Junta de Estado Mayor.

Reposición de cargos

Al saberse en Barcelona la disolución de la Junta de Estado Mayor, sorprendió a la Infantería esta falta de compañerismo.

Se hacía constar que, en las reformas militares, en los ascensos de cada cien coroneles se perdían once puestos en Infantería, en Caballería 18 y, en cambio, en Estado mayor se ganaban un 52 por ciento.

Adhesiones

Parece que, en Madrid, desean todos los oficiales adherirse al mensaje de sus compañeros de Barcelona.

Una reunión

Se había ayer tarde de una reunión que los coroneles han celebrado en una finca cercana a Madrid.

Asistieron todos vestidos de paisano.

Se cree que la reunión tenía por objeto la adhesión al mensaje de la Junta de Barcelona.

Negando una noticia

Niégase la disolución de la Junta de Defensa de Estado Mayor.

Los rumores de la disolución fueron motivados por la dimisión del presidente.

Comentarios de la Prensa

La Prensa sigue comentando la cuestión militar.

Un periódico cuenta que cuando el general Marina leyó, en 1.º de Junio, la exposición de las Juntas de Infantería, solicitó el auxilio de los Ingenieros.

Su coronel, después de consultar a los jefes y oficiales, se mostró solidario con la Infantería.

Igual respuesta recibió el general Marina de la Benemérita y del cuerpo de Seguridad, que expresaron que no tenían compromiso con el Ejército, pero que nunca irían contra otro brazo defensivo de la Patria.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid, 6 (1'00)

Visitas a Maura, Dato y Romanones.—Los sucesos de Barcelona.—La nota alemana sobre el «Patriotismo».—El Consejo en Palacio.—Lluvia de proyectiles sobre Algeciras.—Las huelgas

Los periodistas interrogamos ayer al Jefe del Gobierno, señor García Prieto, que nos hizo las siguientes manifestaciones:

Refiriéndose a las visitas que hizo a los señores Maura, Dato y Romanones, nos dijo que, dada la situación, le había parecido natural enterarse no sólo de lo ocurrido en Barcelona sino también del avance radiográfico de la nota de Alemania en contestación a la española sobre el cañoneo del «Patriotismo».

Lo de Barcelona, dijo el señor García Prieto, se ha ido solucionando, afortunadamente, gracias a la habilidad del general Marina.

Nos manifestó también que el Consejo que ha de celebrarse en Palacio queda aplazado hasta el viernes.

Nos dijo que había pedido noticias detalladas de lo ocurrido en Algeciras, consistente, según parece, en que unas baterías inglesas, por error de puntería u otra equivocación, dejaron caer sobre aquella plaza una verdadera lluvia de proyectiles.

De este asunto, nos dijo el Jefe del Gobierno, se tratará con el gobierno inglés.

Aludiendo a las huelgas planteadas, nos manifestó que se van solucionando paulatina y satisfactoriamente.

La única, dijo, que presenta muy mal aspecto, es la de mineros de Asturias.

La Bolsa

Madrid, 6 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado 74 25

Amortizable 5 por 100 91'55

Amortizable nuevo 85'50

Banco de España 457'00

Compañía Tabacalera 287'00

Francos 76'35

Libras 20'82

Exterior 82'20

Noticias varias

Madrid, 6 (1'00)

Llegada de regimientos

Valencia.—A las diez y media de la noche regresaron a esta ciudad los Regimientos de Infantería, Caballería y Artillería que tomaron parte en las maniobras de Sagunto.

Las tropas desfilaron por las calles con gran marcialidad.

La fiesta de la Grandeza

Sus Majestades los Reyes asistieron a la fiesta que la Grandeza de España celebró en la iglesia de la calle de la Flor.

Concurrieron, además, los Infantes Fernando, Isabel y Luisa, la Duquesa de Talavera y el Príncipe Raniero.

Después de la Misa se repartieron premios a los servidores, consistentes en cartillas del Monte de Piedad de 500 pesetas.

El desfile fué brillantísimo.

Corrida a beneficio de la Cruz Roja

Se celebró la anunciada corrida a beneficio de la Cruz Roja.

La plaza estaba medio vacía.

Asistieron los Reyes, quienes fueron recibidos con la Marcha Real.

Actuaron de espadas Rafael «Gallo», «Blanquet», «Joselito» y Belmonte.

Huelga solucionada

De Córdoba comunican que se ha solucionado la huelga de obreros de Bélmez.

De esta mañana

Madrid, 6 (5 30)

¿CONSEJO DE MINISTROS?

Curiosidad y comentarios

A última hora se encontraron en la Presidencia los señores García Prieto, Ruiz Valarino, Aguilera, Barel, Alvarado y de Rosales.

Se ignora lo que trataron ni si la reunión tuvo carácter de Consejo de Ministros.

Ello ha despertado gran curiosidad y provocado distintos comentarios.

Prensa Asociada

VINOS DE MESA

Embotellados y a granel

Rioja clarete a 0 50 litro

COLMADO MODERNO—Palacio, 4

Objetos para regalo

Últimas creaciones

EL ÁGUILA—BROSSA, 30

GRAN OCASIÓN

(Por poco tiempo)

Para comprar muy barato

Objetos para Regalos, abanicos, Lámparas eléctricas y otros artículos prácticos

Calle Brossa—EL ÁGUILA

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas, Orquestas y Masas Corales

confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.

Pídanse audiciones

Tienda **El Japón**

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 5 (5'30)

Conferencias.—Visitas

Nuevamente conferenciaron ayer con el Capitán general, señor Marina, los generales con mando en esta plaza.

Hoy o mañana el general Marina visitará el campo de tiro de la Rota.

Hallazgo de cadáveres

El mar ha arrojado a la playa algunos cadáveres.

Supónese se trata de víctimas a consecuencia de torpedeamientos de buques.

La familia de Alfau

Anoche salió para Madrid la familia del general Alfau.

En la estación la despidieron muchas familias.

La exportación de la patata temprana

Los agricultores de Mataró celebrarán un mitin para pedir ampliación del número de toneladas de patatas tempranas concedido para poder exportar.

Las relaciones entre los nacionalistas

Cada día aumentan las relaciones entre los nacionalistas catalanes, vascos, valencianos y aragoneses.

Se asegura que se tienen recogidos dos millones de pesetas para fundar diarios en Bilbao, Zaragoza, La Coruña, Valencia y Barcelona.

El Ayuntamiento

Por falta de número de concejales no pudo ayer celebrar sesión el Ayuntamiento.

Elo se debió a una estratagema de la minoría radical para que la sesión que celebrarse mañana, día del Corpus, se celebrara en la tarde.

El Corpus en San Miguel

El próximo lunes, día 11, se celebrará la festividad del Corpus en la iglesia de San Miguel. Habrá Misa solemne y sermón que predicará don Jaime Sastre, Pbro. A las cinco y media de la tarde del mismo día se hará la procesión de costumbre.

La procesión saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel, Tamorer, plaza de Palou y Coll, Santo Espíritu, iglesia de San Felipe Neri, calle de la Merced, iglesia de la Merced, Arco de la Merced, Avenida de Alejandro Rosselló, plaza de Eusebio Estades, Zanoquera, Teatro Balear, San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, Oimos, Ramba, Carmen, Misión, Teresas, iglesia de Santa Teresa, Ramba, Sintés, Cofradía, Arabi y entrará por la misma puerta en la iglesia.

Destinos vacantes

He aquí la relación de los destinos vacantes que han de proveerse con sujeción a los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1885 y Reales ór